



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Pour la 3^e année consécutive, l'UPA Montérégie et Desjardins honorent les entreprises agricoles agrEAUresponsables de la Montérégie

Montérégie, le 23 janvier 2024 – Les 19 et 22 janvier derniers, la Fédération de l'UPA de la Montérégie et Desjardins ont eu le privilège de décerner les bourses agrEAUresponsables Desjardins 2023 aux entreprises agricoles de la région. Les lauréats ont été choisis en raison de la qualité de leurs aménagements de 0,25 hectare et plus en bordure des cours d'eau. Ces initiatives permettent d'améliorer la qualité de l'eau, de favoriser la biodiversité et de réduire les émissions de gaz à effet de serre en Montérégie profitant ainsi à toute la collectivité.

Au total, un montant d'un peu plus de 52 000 \$ en bourses a été octroyé à 29 entreprises agricoles de la Montérégie, totalisant plus de 29 hectares d'aménagements en bande riveraine élargie. Pour la dernière édition des bourses agr*EAU*responsables, deux bourses supplémentaires de 5 000 \$ ont été attribuées aux finalistes de la catégorie *entreprise exceptionnelle*. Voir ci-joint la liste détaillée des entreprises lauréates par MRC.

Cette année, les prestigieuses bourses agrEAUresponsables Or Desjardins de 10 000 \$ ont été décernées à :

- Entreprise exceptionnelle: M. Joël Ostiguy de la Ferme Mojoguy inc. à Shefford Visionnez la capsule vidéo explicative du projet: https://youtu.be/JLJnctpHCks
- Projet exceptionnel : M. Paul Caplette de la Ferme Céréales Bellevue inc. à Saint-Robert
 Visionnez la capsule vidéo explicative du projet : https://youtu.be/Ls5jBSDyJXM

L'UPA Montérégie et Desjardins tiennent également à souligner le travail remarquable des deux finalistes de la bourse agr*EAU*responsables Or Desjardins – Entreprise exceptionnelle d'une valeur de 5 000 \$:

- M. Martin Cournoyer de la Ferme des Trèfles à Sainte-Victoire-de-Sorel
- Mme Élyse Pigeon et M. Mathieu Pigeon de la Ferme Agri G. & M. inc. à Sainte-Madeleine

À titre de rappel, un montant de 450 000 \$ sur 3 ans a été investi par **Desjardins**, **grâce au Fonds du Grand Mouvement**, afin de soutenir le programme de soutien et de reconnaissance Ferme agr*EAU*environnementale.

Depuis le lancement du projet en 2021, le premier volet du programme a permis de remettre 128 800 \$ en bourses à 62 entreprises agricoles de la Montérégie. En 3 ans, les productrices et producteurs agricoles lauréats ont intégré des aménagements durables sur leurs fermes totalisant près de 75 hectares le long des cours d'eau, bénéficiant ainsi à l'amélioration de la qualité de l'eau en Montérégie.





Reconnaissance Ferme agrEAUenvironnementale

Le deuxième volet du programme est toujours en cours : La reconnaissance Ferme agr*EAU*environnementale permet de valoriser et de reconnaître les entreprises agricoles qui font le choix de poser des gestes pour la collectivité et les générations futures en mettant en place certaines pratiques agroenvironnementales.

À ce jour, la communauté Ferme agr*EAU*environnementale compte plus de 135 entreprises agricoles en Montérégie. Les agricultrices et agriculteurs intéressés à se joindre au mouvement peuvent remplir l'avis d'intérêt <u>disponible ici.</u>

Pour télécharger les photos des différents événements de remise des bourses, cliquez sur le lien suivant : https://flic.kr/s/aHBqjBb2VN

Citations:

« Je souhaite féliciter chaleureusement tous les lauréates et lauréats des bourses agrEAUresponsables Desjardins 2023 pour leur mobilisation et leur implication. Il est du devoir de la Fédération de l'UPA de la Montérégie de souligner les pratiques agroenvironnementales durables que réalisent les agricultrices et agriculteurs auprès de la collectivité » déclare Julien Pagé, 1^{er} vice-président de la Fédération de l'UPA de la Montérégie. « Reconnue par la communauté, la reconnaissance Ferme agrEAUenvironnementale apporte une valorisation méritée aux productrices et producteurs agricoles qui choisissent volontairement d'aménager une partie de leurs terres pour préserver la qualité de l'eau et la biodiversité. » ajoute-t-il.

« Desjardins est honorée de contribuer à ce programme qui vise à souligner l'engagement des agriculteurs à préserver nos ressources naturelles tout en poursuivant leur mission de nourrir la population. Ce soutien financier est le reflet de notre profonde conviction que l'environnement et la prospérité économique peuvent cohabiter. Ce n'est pas un compromis, mais bien une opportunité de croissance, au bénéfice des générations futures. Félicitations à tous les lauréats! », a souligné Jean-François Bolduc, directeur développement des affaires agricole et immobilier de Desjardins Entreprises Montérégie-Ouest.